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Distretto Savena Idice 

 
 

SINTESI DELLA SEDUTA 
 

Luogo Videoconferenza su TEAMS  

Data 18/02/2022 Orario 14.30  

 
Presenti: vedi allegato 
 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
In data 18febbraio in videoconferenza su TEAMS si è incontrato il CCMSS del Distretto 
Savena Idice, dove sono stati trattati i seguenti OdG: 

 

1. Il Profilo di Salute in ambito metropolitano e distrettuale – Presentazione del Dr. 
Quargnolo 

2. Verifica finale sul nuovo regolamento dei CCMSS – Presentazione Dr. Grande 
 

 
Alle 14,40 il Dr. Romano Grande apre la seduta e si affrontano i temi previsti all’Ordine del 
Giorno: 
 
PUNTO 1  
Il Direttore del Distretto, Dr. Eno Quargnolo, presenta le slide del Profilo di Salute pubblicato 
nel 2021 (allegato 1),  riferito ai dati del 2020, documento che contiene una analisi socio 
demografica, mortalità e speranza di vita in ambito Aziendale e Distrettuale. 
In merito sono state poste alcune domande: 
dr. Grande chiede come vengano utilizzati questi dati per migliorare i servizi proposti; 
Il dr. Calzoni chiede se da questi dati si vede anche come il covid19 abbia inciso sulla qualità 
di vita delle donne; 
il dr. Badiali chiede se i numeri riferiti alle morti evitabili siano in parte riferite alla pandemia. 
Il dr. Quargnolo risponde che oltre al profilo di salute si cerca di tenere conto anche del profilo 
sociale all’interno del distretto e che si è sempre cercato di puntare i servizi in relazione ai dati 
rilevati con azioni mirate alle criticità. Per quanto riguarda i dati sullo stile di vita femminile in 
seguito al covid19, è prevista una iniziativa Aziendale che verrà presto presentata.  
Non ci sono ancora dati certi sulla incidenza dei “morti evitabili” presentati nel documento, ma 
sicuramente la mancanza di prevenzione in alcuni settori può aver inciso negativamente, 
mentre su altri dati la pandemia ha abbassato i numeri, ad esempio incidenti stradali. 
 
La dr.ssa Filippini nota il grande divario tra natalità e mortalità nel nostro territorio, che non 
viene colmato neanche con l’immigrazione. Suggerisce uno sviluppo dei servizi all’interno delle 
Case di Comunità, anche integrando con team di medici che sopperiscano alla mancanza di 
MMG, in modo che i cittadini non debbano spostarsi troppo per usufruire dei servizi sanitari. 
 
La dr.ssa Falciatore ringrazia per i dati presentati. Illustra l’importanza delle politiche sociali per 
far fronte all’aumento nella popolazione di persone sole e anziane, e della necessità 
collaborazione al fine di sensibilizzare i cittadini a migliorare lo stile di vita.  
 
Il dr. Grande rappresenta l’importanza dei Medici di famiglia anche sulla incentivazione 
all’assistito di seguire i programmi di screening proposti dalla Azienda, ma che non 
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sempre vengono seguiti dalla popolazione. Il Dr. Grande chiede che questi temi vengano 
discussi anche in ambiti esterni al CCM per darne più evidenza.  
Dr. Quargnolo concorda che sia il Medico di fiducia che debba arrivare al cittadino dove 
non arriva il SS. 
Il dr. Masiello suggerisce che potrebbe essere proprio il MMG ad invitare l’assistito a 
fare lo screening previsto dal SSR. Chiede, inoltre, se in seguito alla pandemia sia stata 
rivista la politica di accentramento nei grandi ospedali, che è stata seguita negli ultimi anni, 
oppure se si sta tornando ad un decentramento di alcune attività presso i piccoli ospedali nel 
territorio. Il Dr. Quargnolo risponde che questa idea di accentramento si sta superando con lo 
sviluppo delle cure intermedie e piccole chirurgie, rivedendo certe scelte prese in passato. 
 
 
Il dr. Badiali riferisce la difficoltà riscontrata ad avere informazioni sanitarie da parte dei 
cittadini e di comunicazione con l’Azienda, il dr. Quargnolo illustra le difficoltà in questo periodo 
covid sono derivate anche dalla numerosa e confusa normativa che veniva cambiata molto 
rapidamente. 
 
Il Dr. Quargnolo presenta i dati sulla campagna vaccinale e la programmazione delle agende 
dei punti vaccinali per i primi 15gg di marzo. Si invierà tale documento ai componenti del CCM 
con preghiera di non diffonderlo al di fuori del Comitato. 
 
 
PUNTO 2 – Il Presidente dr. Grande presenta il la bozza del nuovo regolamento dei CCMSS 
della Ausl di Bologna (allegato 2) e legge il documento presentato al CCM Regionale durante 
la seduta del 15 febbraio u.s. 
 
Si mette in votazione l’approvazione della bozza di Regolamento. Il Comitato approva in 
unanimità.  
 
Alle ore  16,40 la seduta è tolta. 
 
 
Prossima convocazione prevista per il giorno venerdì 11 marzo 2022 ore 14.30 sempre su 
Teams 
Si ricordache è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della seduta. 
 

 

      Il Presidente del CCMSS Dr. Romano Grande 

 


